
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA 
PROVINCIA DI CATANIA

Quadriennio 2021 - 2025
___________________________________

Verbale n.30 Seduta 2 agosto2022

L’anno 2022, il giorno 2 del mese di agosto, si è riunito, presso la sede di via V. Giuffrida n. 
202, il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Catania, con il seguente odg:

0 INCONTRO con Ass. Enrico Trantino (Ass. Lavori Pubblici, Decoro e arredo 
urbano, Urbanistica, Rapporti con L'Università del Comune di Catania) ed ing. 
Biagio Bisignani (Direttore Urbanistica e Gestione del Territorio del Comune di 
Catania)

1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO  del 26 luglio 2022
/09/20212 CANCELLAZIONE DALL'ALBO- TRASFERIMENTI

3 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “A”
4 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “B”
5 RICHIESTA INCLUSIONE ELENCHI MINISTERO – PREVENZIONE INCENDI
6 PAGAMENTO FATTURE
7 OPINAMENTO PARCELLE
8 ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
9 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

10 RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
11 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
12 MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
13 RINNOVO INCARICO CONSULENZA FISCALE “DL CONSULTING”

14 CONFERIMENTO PREMIO PRODUTTIVITA’ DIPENDENTI

15 COMUNICAZIONI

Il Presidente, constatata la presenza dei consiglieri: Antonio Brunetto, Stefano Cascone, 
Irene Chiara D’Antone, Fabio Federici, Rosario Nunzio Grasso, Salvatore Maugeri, Alfio 
Torrisi e in collegamento sincrono, tramite la piattaforma del Consiglio, Carmelo Indelicato, 
alle ore 19:50 dà inizio alla seduta.

Hanno annunciato l’assenza i Consiglieri: Carlo Boero, Giorgia Ferlazzo, Alfredo Foti, Sonia 
Grasso, Gianmaria Mondelli e Salvatore Fabio Costantino Rapisarda.

Assume la Segreteria il Consigliere Segretario Alfio Torrisi.

0.INCONTRO con Ass.  Enrico Trantino (Ass.  Lavori  Pubblici,  Decoro e arredo 

urbano, Urbanistica, Rapporti con L'Università del Comune di Catania) ed ing. 
Biagio Bisignani (Direttore Urbanistica e Gestione del Territorio del Comune di 
Catania)
Prende  la  parola  il  Presidente  Scaccianoce  per  ringraziare  l’Assessore  Trantino  ed  il 
Direttore dell’ufficio tecnico, ing. Bisignani, per avere accolto l’invito.
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Lo stesso, ricorda l’attiva di collaborazione che c’è sempre stata, tra la nostra Istituzione e 
l’Amministrazione  Comunale.  Sempre  disponibili  a  dare  contributi  significativi  tra  cui, 
citando quelli più attuali, la redazione del PUG e il piano del centro storico, per il quale 
sono  stati  accolti  degli  emendamenti  presentati  insieme  ad  altri  ordini  e  all’Ance. 
Continuando  nel  suo  intervento,  il  Presidente,  rappresenta  le  difficoltà  che  i  colleghi 
riscontrano  ad  interfacciarsi  con  l’ufficio  tecnico  e  anche  nell’utilizzo  della  piattaforma 
“Akropolis”  per  la  presentazione  delle  pratiche  edilizie,  anche  se,  essendo  in  corso 
assunzioni  di  personale  tecnico  e  la  ristrutturazione della  piattaforma,  ciò,  comunque, 
farebbe sperare che a breve tali criticità potrebbero essere risolte.
Inoltre,  in  riferimento  al  rischio  idrogeologico,  richiama  l’iniziativa  in  corso,  anche  in 
collaborazione con l’Università di Catania, che prevede l’organizzazione di un “workshop” 
specifico su tale importante e attuale argomento.

Dopo il  Presidente, prende la parola l’Assessore ai  lavori  pubblici  e urbanistica,  Enrico 
Trantino,  che ringrazia il consiglio per l’invito. Fa un breve excursus sull’attività svolta, 
manifestando le grandi difficoltà che un assessore incontra ad operare, soprattutto in un 
comune con scarse risorse economiche quale è la città Catania che, tra l’altro, è a rischio 
di  un ulteriore dissesto finanziario.  Sottolinea l’importanza del  supporto da parte degli 
ordini professionali che ha permesso di portare avanti iniziative comuni nell’interesse della 
città,  certo  che  nel  futuro  ci  sarà  modo  di  attivare  ulteriori  iniziative  comuni  ed  in 
particolare sul tema della rigenerazione urbana. 
Fa riferimento anche all’impegno profuso affinchè la stazione ferroviaria di Catania possa 
essere interrata con l’indubbio beneficio che da ciò ne trarrebbe la città. Richiama i risultati 
raggiunti nella raccolta differenziata, passando dal 6 al 35 %, facendo però constatare 
che, tale dato positivo, non sempre viene percepito dalla cittadinanza. Informa che è stata 
definita la procedura per la realizzazione del parcheggio di Corso dei Martiri.  Conclude 
dicendo che tutto quello che lui si era prefissato, anche se gli effetti si vedranno dopo la 
fine di questa amministrazione, è riuscito a realizzarlo e ringrazia l’ing. Bisignani per la sua 
disponibilità e collaborazione. 

Il Presidente, dopo l’apprezzamento all’operato di questa amministrazione, passa la parola 
al Direttore Bisignani. L’ing. Bisignani, dando atto a quanto detto dall’Assessore Trantino, 
gli riconosce un grande valore per l’attività svolta, attribuendogli il merito di essere riuscito 
a costruire un percorso virtuoso, soprattutto durante un periodo di grande difficoltà, quale 
quello del lockdown. A prova del grande lavoro svolto, comunica che entro la fine dell’anno 
sarà presentato il  PUG preliminare ed elenca alcuni  tra i  progetti  più importati  portati  
avanti per la città: Il water front, il parcheggio multipiano, i parcheggi scambiatori, il piano 
demaniale o marittimo. Prosegue il suo intervento informando il consiglio che, nell’ambito 
del PNRR, sono previsti circa 13 progetti che incideranno in maniera significativa sulla città 
di Catania e che saranno istituiti dei tavoli tematici del PNRR sul rischio idrogeologico. 

Inoltre, facendo riferimento alla criticità sollevata dal Presidente Scaccianoce, in merito al 
funzionamento della  piattaforma “Akropolis”,  informa che il  comune di  Catania intende 
sostituirla  per  adottare  una  piattaforma  unica  regionale,  già  in  fase  di  progettazione, 
ritenendo sin da adesso che, tale nuova piattaforma, possa essere uno strumento efficace 
per risolvere tutte le criticità riscontrate.
La piattaforma sarà unica regionale e comprenderà anche l’inserimento delle pratiche per il 
Genio Civile e la Soprintendenza

Conclude  il  suo  intervento  chiedendo  collaborazione  affinchè,  anche  attraverso  la 
formazione del personale comunale tecnico, si possa ulteriormente migliorare il servizio.
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Il  Presidente  ringrazia  l’ing.  Bisignani,  dando  la  disponibilità  ad  ogni  forma  di 
collaborazione virtuosa che possa contribuire allo sviluppo della città di Catania. 

Interviene il Segretario ringraziando, sia L’assessore Trantino che il Direttore Bisignani, che 
con la loro partecipazione hanno reso possibile un proficuo confronto affinchè venissero 
focalizzate in maniera chiara ed esaustiva le possibili soluzioni per risolvere alcune tra le 
più importanti criticità che i nostri colleghi riscontrano nell’approcciarsi con l’ufficio tecnico, 
confermando la disponibilità a creare delle sinergie virtuose per il miglioramento continuo 
del servizio prestato.

Prende la parola Il Presidente della Fondazione, ing. Filippo Di Mauro, evidenziando che, 
essendo  il  Direttore  Bisignani  esperto  PNRR,  ciò  possa  costituire  un  valore  aggiunto 
nell’espletamento del ruolo ricoperto. Inoltre, lo stesso, dà la disponibilità a organizzare 
momenti di formazione.

Il Presidente Scaccianoce, ringraziando gli intervenuti, conclude focalizzando l’attenzione 
su  due  punti  importanti  emersi  anche  durante  l’incontro,  IL  PUG  e  il  rinnovo  della 
piattaforma.

1. APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO del 26 luglio 2022
Il Consiglio approva il verbale  n. 29della seduta del 26 luglio 2022,  con l’astensione dei 

Consiglieri assenti in quella seduta.

2. CANCELLAZIONE DALL’ALBO - TRASFERIMENTI

Il Consiglio, all’unanimità, delibera le cancellazioni ed i trasferimenti degli iscritti riportati 
nell’ ALLEGATO “A” del presente verbale.

3.ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE -SEZIONE A

Il Consiglio dell’Ordine,

• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;

DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “B”

4. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE - SEZIONE B
Il Consiglio dell’Ordine,

• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;

DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “C”
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5. RICHIESTA INCLUSIONE ELENCHI MINISTERO – PREVENZIONE INCENDI

Il Consiglio esaminata la domanda presentata dall’iscritto riportato nell’ ALLEGATO “D” 
del presente verbale, vista l’autocertificazione sulla sussistenza dei requisiti di cui agli art.3 
e 6  del D.M. 05/08/2011, DELIBERA, all’unanimità, di iscriverlo negli elenchi del Ministero 
dell’Interno.

6.PAGAMENTO FATTURE 
Il Consiglio delibera all’unanimità il pagamento delle fatture come risultano dal prospetto 
ALLEGATO “E” del presente verbale.

7. OPINAMENTO PARCELLE 

-parcella prot. 686/30.03.2022;
Il  Consiglio,  sentito  il  relatore  Consigliere  Grasso Rosario,  così  come riportato  nell’ 
“ALLEGATO “F” del presente verbale, rimanda l’approvazione al prossimo consiglio

-parcella prot. 687/30.03.2022;
Il  Consiglio,  sentito  il  relatore  Consigliere  Grasso Rosario,  così  come riportato  nell’ 
“ALLEGATO “F” del presente verbale, rimanda l’approvazione al prossimo consiglio

8.ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  di  organizzare,  con   la  Fondazione  dell’Ordine,  il 
seguente CORSO DI FORMAZIONE:

TITOLO STRUTTURE IN LEGNO
ORE con minuti 8 ore

DATA E SEDE DEL CONVEGNO 23 e 29 settembre 2022
SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale

b)industriale
c)dell’informazione

RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Antonella Arena
RESPONSABILE SCIENTIFICO Filippo Di Mauro
TUTOR/Docenti Carmelo Puglisi, Salvatore Furnari, Maurizio 

Fichera, Salvatore Miano
IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 80,00 + IVA
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 100
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINEAI 
PARTECIPANTI

8

La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale.
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro.
Si darà comunicazione dell’organizzazione del corso agli iscritti tramite mail.

***************************************************************
Il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  di  organizzare,  con  la  Fondazione  dell’Ordine,  in 
collaborazione con il Comune di Nicolosi, l’Ordine degli Architetti PPC di Catania e la sua 
Fondazione ed il Collegio dei Geometri di Catania, il seguente SEMINARIO:
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TITOLO LO SPORTELLO UNICO EDILIZIA NEL 
COMUNE DI NICOLOSI 
NORMATIVA E MODALITA’ APPLICATIVE

ORE con minuti 2 ore

DATA E SEDE DEL CONVEGNO 6  settembre 2022  
SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale

b)industriale
c)dell’informazione

RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Giorgia Calabrese
RESPONSABILE SCIENTIFICO Filippo Di Mauro
TUTOR/Docenti A.Marano, M.Mistron, G.Mondelli, S.Consolo
IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 0
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 200
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINEAI 
PARTECIPANTI
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La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale.
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro.
Si darà comunicazione dell’organizzazione del seminario agli iscritti tramite mail.

9.RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti ai seguenti eventi i crediti formativi:

CORSO
STRUTTURE IN LEGNO
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SEMINARIO
LO SPORTELLO UNICO EDILIZIA NEL 
COMUNE DI NICOLOSI 
NORMATIVA E MODALITA’ APPLICATIVE
06/09/2022
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10.RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
Il Consiglio, viste le richieste di esonero dalle attività formative degli iscritti al nostro 
Ordine professionale riportati nell’ALLEGATO “G” del presente verbale, delibera, 
all’unanimità, l’esonero ai sensi dell’art.11 del Regolamento per l’aggiornamento della 
competenza professionale, pubblicato nel Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia il 
15/07/2013 e dalle Linee di indirizzo approvate dal Consiglio Nazionale – Testo Unico 
2018. Si precisa che durante il periodo di esonero la partecipazione a corsi o convegni non 
permetterà la concessione dei crediti formativi.

11. RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
Il  Consiglio,  viste  le  richieste  da  parte  di  iscritti  al  nostro  Ordine  professionale  per  il 
riconoscimento  di  Crediti  formativi  professionali  (CFP)  derivanti  da  “Apprendimento 
formale”,  ai  sensi  dell’art.6  delle  Linee  di  indirizzo  –  Testo  Unico  2018,  delibera, 
all’unanimità,  di  riconoscere  agli  iscritti  i  CFP  così  come  risulta  dal  prospetto 
ALLEGATO “H” del presente verbale. Relaziona il consigliere Brunetto
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12.MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
Il Consiglio, all’unanimità, preso atto della convocazione da parte  dell’Assemblea dei 
Presidenti, delibera di autorizzare la missione del Presidente Scaccianoce, del Segretario 
Torrisi  e ai  sensi  dell’art.  12  dello  Statuto  della  Fondazione,  del  Presidente  della 
Fondazione, per conto e ordine dello stesso Consiglio a svolgere le funzioni inerenti la loro 
carica  il  03/09/2022  a  Roma.  Le  spese  sostenute  dai  suddetti  ingegneri  verranno 
rimborsate a piè di lista per il viaggio ed i trasporti locali.

13.RINNOVO INCARICO CONSULENZA FISCALE “DL CONSULTING”
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di rinnovare l’incarico a DL Consulting per la consulenza 
fiscale del nostro Ordine, alle stesse condizioni dell’anno precedente.

14.CONFERIMENTO PREMIO PRODUTTIVITA’ DIPENDENTI
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di concedere ai dipendenti Calabrese Giorgia e Caruso 
Rosaria,  per  la  loro  collaborazione  nell’organizzazione  dell’evento  del  22/05/2022,  una 
maggiorazione della retribuzione del mese di luglio 2022, per un importo netto di Euro …
OMISSIS…

15. COMUNICAZIONI  

-Circolare CNI n. 925 - Pubblicazione due nuove RTV prevenzione incendi
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite email

-AIAS – elezioni rappresentanti
Si invieranno le congratulazioni a tutti gli eletti

-ing.  Antonio  RUSSO  -  Lettera  aperta  al  Consiglio  dell'Ordine  degli  Ingegneri  della 
Provincia di Catania
Atti

-Ordine Ingegneri Enna – book dei Consiglieri
Si invieranno le congratulazioni

-Consulta Ordini ingegneri Sicilia -Nota 66_2022 - “Linux Day, giornata nazionale dedicata 
alla  cultura  del  Software  Libero,  quale  unica  realtà  in  Italia  attiva  da  oltre  20  anni”. 
Università di Palermo, Teatro Gregotti - 22 ottobre 2022. Concessione di patrocinio non 
oneroso
Atti

Nota 68_2022 Trasmissione credenziali per l'utilizzo delle piattaforme GoTowebinar
Atti

-Consulta  Ordini  ingegneri  Sicilia  Nota  71_2022  Trasmissione  documentazione 
abbonamento al servizio Roga Italia - Relazione il Consigliere Rosario Grasso in qualità di 
delegato alla consulta
Si  invierà  comunicazione agli  iscritti  tramite  email  e  si  assegna allo  stesso Consigliere 
Grasso per elaborare la comunicazione.

-Consulta  Ordini  ingegneri  Sicilia  -  prot.  67/2022  Trasmissione Bozza  documento  sulle 
criticità del Superbonus - da Consiglio Ordine Ingegneri di Siracusa
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Si assegna al Segretario

-dott. ing.Guido Monteforte – trasmissione comunicato stampa CNI-Centro Studi con la 
stima  dell’impatto  economico  degli  investimenti  in  Superecobonus  110%  nel  periodo 
gennaio-giugno 2022,
Si invierà la email a tutti i consiglieri

-CRIAS - prott.nn. 11322 e 14441Articolo 10, commi 9 e 10 della legge regionale 12 

maggio 2020 n. 9 e successive modifiche ed integrazioni –FONDO RIPRESA ARTIGIANI –
Azione 3.1.1.08a e Azione 3.1.1.08b

Si invierà comunicazione agli iscritti tramite email
-COMUNE  DI  ACI  SANT’ANTONIO  -   AVVISO  PUBBLICO  PER  MANIFESTAZIONE  DI 
INTERESSE  PER  IL  CONFERIMENTO  DI  INCARICO  DI  PROGETTO  DI  FATTIBILITA’ 
TECNICA ED ECONOMICA PER LA “RIQUALIFICAZIONE URBANA E MESSA IN SICUREZZA 
DEL PLESSO SCOLASTICO COMUNALE DI VIA ALDO MORO “I.C. ALCIDE DE GASPERI” 
CON DEMOLIZIONE E RICOSTRUZIONE DELL’EDIFICIO ESISTENTE E POTENZIAMENTO 
DEL SISTEMA DI PISTE CICLABILI”

Si invierà comunicazione agli iscritti tramite email

-Comune di NICOLOSI  -RICHIESTA DISPONIBILITÀ CO-ORGANIZZAZIONESEMINARIO - 
LO SPORTELLO UNICO EDILIZIA NEL COMUNE DI NICOLOSI “ NORMATIVA E MODALITÀ 
APPLICATIVE” - 6 SETTEMBRE 2022
Il Consiglio odierno ha deliberato ai punti 8 e 9 dell’odg la coorganizzazione dell’evento 
attribuendo 2 CFP per gli ingegneri iscritti all’Ordine

-Assessorato  regionale  Infrastrutture  –  invito  a  “  Posa  della  prima  pietra  della  nuova 
Cittadella Giudiziaria di Catania” – 5/8/2022
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite email

-Commissario  sisma  2018  -  Invitalia.  Ricerca  personale  da  assegnare  alla  Struttura 
Commissariale
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite email

-Assemblea Presidenti – convocazione 03/09/2022
Atti

-Inarcassa - seminario annuale di aggiornamento di Previdenza e Assistenza Inarcassa 

dedicato ai Nodi Periferici - 29 e 30 settembre 2022
Parteciperà la segreteria

-Interviene la consigliera D’Antone per dare ulteriore comunicazione organizzativa in 
merito all’attività organizzata dalla summer school a Filicudi

Alle ore 21:45 il consiglio chiude i lavori.

IL  SEGRETARIO
dott. ing. Alfio Torrisi

IL PRESIDENTE
dott. ing. Mauro Antonino Scaccianoce
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